
ACOLHIMENTO
Márcia Pinheiro inaugura primeiro Espaço de 
Acolhimento às Mulheres Vítimas de Violência
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Revisão de alimentos e prisão civil 
em tempos de Covid

O trabalho na economia informal, 
ou seja, sem carteira assinada e 
sem empregador legalmente cons-
tituído, já se tornou corriqueiro no 
país, e tem aumentado durante esse 
período de pandemia, com a crise 
que está causando desemprego e 
fazendo com que os pais de famí-
lia tenham que buscar alternativas 
para garantir o sustento do lar.

Mas não é apenas a pandemia 
responsável pela informalidade, 
fator que já vinha demonstrando 
um crescimento em todo país. As 
explicações para o crescimento 
da economia informal são muitas, 

Crescimento da informalidade

Gisele Nascimento é advogada.*

A pandemia é global e muito séria, e está mexendo com a saúde psicóloga, 
mental, profissional, financeira, etc, de todos, e, infelizmente, essa situação 
parece que ainda está longe de terminar.

Em meio a esse caos, estamos tentando sobreviver, seguir em frente, vencer 
um dia por vez, mas, sem dúvida, não está fácil para ninguém, pois, a situação 
é extraordinária.

Nessa quadra, muitos pais/mães foram afetados drasticamente, e não estão 
conseguindo honrar tempestivamente com várias das suas obrigações finan-
ceiras.

Na verdade, muitos perderam seus empregos, outros tiveram redução signifi-
cativa de seus ganhos, e vários outros, que a única fonte de renda, hodierna, 
é o auxílio emergencial, de R$ 600 reais ou R$ 1.200, pagos pelo governo 
federal.

E outros profissionais, de determinados setores, que tiveram aumento de re-
ceita, principalmente, do segmento médico, delivery, farmacêutico, merca-
dos, etc.

Por esses dias, tenho recebido várias ligações de pessoas me perguntando 
se têm como reduzir ou mesmo suspender o pagamento do valor da pensão 
alimentícia, nem que seja, temporariamente.

Em resposta, cabe dizer que cada caso deve ser analisado em seu contexto 
particular e individual, de acordo com a alteração financeira do alimentando e 
alimentado, vez que não basta chegar lá na frente do Juiz, e dizer, que não tem 
como pagar a pensão, usando a justificativa genérica de que a pandemia im-
plicou na redução da economia mundial, sem, contudo, demonstrar por docu-
mentos, que esse fato impactou à sua situação financeira. Atenção para isso!

Muitas famílias têm enfrentado conflitos, intrigas e desavenças nas relações 
e tratativas de ex-consortes, no que tange à redução dos valores pagos a título 
de prestação alimentícia, sendo que muitos, sequer, aceita conversar sobre o 
assunto, e com isso, o Poder Judiciário tem sido constantemente provocado a 
se manifestar.

Logicamente, que suspender ou exonerar de vez o pagamento, mesmo que 
temporariamente, não é razoável, pois, os alimentandos não tiveram às neces-
sidades básicas interrompidas por causa da pandemia, continuam tendo que 
se alimentar, vestir, estudar, saúde, etc.

Porém, em alguns casos, vejo totalmente pertinente a revisão do valor, levan-
do em consideração, claro, os requisitos ensejadores da pensão alimentícia – a 
possibilidade (de quem paga) e a necessidade (de quem recebe), consagrados 
no art. 1.694, §1º, do Código Civil.

Não é demais dizer, que buscar o diálogo para esses casos, antes de recorrer 
ao Poder Judiciário, que pode não ser tão receptivo (para minorar ou majorar), 
o valor da pensão, continua sendo, a meu ver, o melhor caminho, logicamente, 

que revestidos do bom senso e razoabilidade, pois, não adianta querer neste 
momento que o devedor “faça dinheiro” para poder honrar com o

pagamento dos atrasados de uma única vez, e ainda, manter o pagamento 
mensal da pensão, por exemplo.

Ainda mais, porque de acordo com as orientações da Organização Mundial 
da Saúde – OMS, e, em razão da recomendação 62/2020 do Conselho Na-
cional de Justiça – CNJ, o Ministro Paulo de Tarso Sanseverino, do Superior 
Tribunal de Justiça – STJ, desde abril de 2020, entendeu, liminarmente, que 
nesse período de pandemia, haja vista à rápida disseminação da doença e 
contágio, o cumprimento das prisões civis por devedores de alimentos, ex-
cepcionalmente, em todo o território nacional, devem ser cumpridos em re-
gime domiciliar.

Para complementar a informação supramencionada, cabe dizer, que no dia 
10 de junho, foi publicada a lei 14.010/20, chancelando, entre outras matérias, 
que a prisão civil por dívida de alimentos, seja cumprida exclusivamente sob 
a modalidade domiciliar, até 30 de outubro de 2020, quando se espera que a 
pandemia tenha sido controlada, seja por meio de medicação ou vacina.

Com isso quero dizer, que a prisão perdeu, nesses tempos, a finalidade pre-
tendida, que é o caráter coercitivo, tendo vista que em decorrência do con-
finamento social, as pessoas estão tendo a liberdade cerceada, pois, estão 
mesmo tendo que ficar em casa.

Assim, conclui que os inadimplentes não se sentirão coagidos a pagar o saldo 
devedor, pois, se, eventualmente, for decretada à sua prisão, isso ocorrerá 
pelo menos até segunda ordem, em casa.

Isto posto, se apesar de todas as tentativas de uma possível composição na 
redução do valor, entre os pais, extrajudicialmente, não haver um entendi-
mento, sem dúvida que o alimentante deve recorrer à Justiça em busca da 
revisão, ao menos temporariamente, em virtude das paralisações, interrup-
ções e suspensões do mercado de trabalho, em decorrência da COVID-19, 
que diretamente, implicou em prejuízos financeiros nas relações familiares 
e alimentares.

Sem exageros, desta que escreve, a utilização dos atributos do equilíbrio, da 
razoabilidade e da proporcionalidade, para esses casos, devem ser utilizados 
sem moderação!
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ARTIGO

te dispensando seus colaboradores, que 
na falta de alternativa, buscam o comércio 
informal.

O contingente de pessoas que busca fon-
tes alternativas de renda tem crescido, na 
mesma proporção em que o País nada faz 
para reduzir a burocracia e diminuir a car-
ga tributária, como mostram as últimas 
pesquisas.

Em curto espaço de tempo, não se vê pers-
pectivas de melhoras. Para se ter ideia, os 
pedidos de seguro-desemprego de traba-
lhadores com carteira assinada subiram 
35% na primeira quinzena de junho em 
relação ao mesmo período do ano passa-

do. Além disso, também foi notada uma 
redução significativa no número médio de 
horas trabalhadas e no rendimento médio 
recebido pelos trabalhadores.

A pandemia continua a fazer estragos, 
mas se vislumbra a retomada econômica. 
A recuperação será lenta por duas razões 
principais. Uma: a fragilidade da econo-
mia anterior à Covid-19, com crescimento 
médio de 1% ao ano no período de 2017 a 
2019. A outra: o agravamento do quadro, 
que levou ao fechamento de empresas, 
sobretudo pequenas e médias. Voltar ao 
normal implica retomar a capacidade de 
crescer. O desenvolvimento sustentável 
exige projetos, foco e liderança.

Gisele Nascimento é 
advogada.

mas basicamente se concentram em 
duas graves distorções do processo 
econômico no Brasil: excesso de buro-
cracia e excesso de impostos.

O Brasil é campeão na exigência de 
obrigações legais e jurídicas para a 
abertura de uma pequena empresa. Ao 
lado da burocracia, o empreendedor 
brasileiro enfrenta ainda uma legisla-
ção complexa e um conjunto de impos-
tos federais, estaduais e municipais.
A tendência é de que haja uma maior 
procura pela informalidade, pois hoje o 
setor comercial se vê em situação de-
licada, impedida de abrir as portas em 
muitos municípios, e consequentemen-

Arquivo
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Eleições 2020

Ele pertence ao gru-
po político da depu-
tada Janaina Riva, 
que lhe garantiu total 
respaldo da legenda 
na disputa eleitoral.
Além de advogado, 
Lulula é ex-atleta e 
coordenador de es-
porte na gestão do 
então prefeito Mauro 
Mendes, e ressalta 

Leia & Assine
65 3623-0223

Luluca Ribeiro 
confirma sua 
pré-candidatura 
à Câmara de 
Cuiabá

que seu foco será as 
propostas que apre-
sentará aos eleitores.

“Fiscalizar o uso do 
dinheiro público e 
defender o investi-
mento no esporte 
como atividade vital 
na vida das pessoas, 
ligada à saúde, segu-
rança e educação”, 

adiantou o pré-can-
didato.

Luluca é é filho do 
ex-procurador-geral 
de Justiça, Ulisses. 
“A origem familiar 
é responsabilida-
de e força para nos 
motivar a trabalhar 
pela população”, 
afirma.

O advogado Luiz 
Arthur Oliveira 

Ribeiro, o Luluca 
(MDB), sobrinho 
do ex-governador 
Dante de Olivei-

ra, confirmou que 
será pré-candidato 

a vereador em 
Cuiabá. 
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INTERNADO EM SP

Botelho confirma estar com covid e destaca evolução rápida da doença
Christiano Antonucci

O presidente da Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso, 
deputado estadual Eduardo 
Botelho (DEM), foi inter-
nado no Hospital Sírio Li-
banês, em São Paulo e está 
com 50% dos pulmões com-
prometidos. Em vídeo nas 
redes sociais, ele confirmou 
estar infectado pelo corona-
vírus, e destacou o avanço 
rápido da doença.

Segundo o parlamentar, a 
ida para outro Estado foi 
uma “escolha” para não uti-
lizar um leito que poderia 
ser requisitado por pessoas 
em Mato Grosso que não 
têm condição de receber o 
mesmo tipo de tratamento.
“Com o sistema de saúde 

100% colapsado em Mato 
Grosso, nós optamos por 
vir para São Paulo e, real-
mente, chegando aqui fui 
encaminhado direto para 
uma unidade semi-intensi-
va, onde ainda estou”, disse 
o deputado.

Botelho frisa que fez um 
primeiro tratamento de for-
ma equivocada, pensando 
estar com sinusite, devido 
ao exame PCR a que se sub-
meteu ter dado negativo.

“Eu cometi alguns erros no 
início, porque fiz um pri-
meiro teste que deu negati-
vo e eu confiei plenamente 
no exame e entendi que não 
tinha Covid. Eu fiquei uma 

Da Redação

Em vídeo nas redes sociais, deputado confirmou estar infectado pelo coronavírus, e destacou o avanço rápido da doença

semana tratando como se 
fosse sinusite. Isso deu mui-
ta vantagem para o vírus, 
nessa corrida de quase 7 
dias, que foi tempo suficien-
te para fazer um estrago no 
meu pulmão”, acrescentou 
o deputado.

Porém, conforme o quadro 
de saúde apresentou piora, 
ficou evidenciado que se 
tratava na verdade do novo 
coronavírus.

“Me pegou de surpresa, 
no final de semana tive um 
agravante muito grande, de 
domingo pra segunda tive 
febre e calafrios a noite 
toda, tive que levantar de 
madrugada para tomar ba-

nho porque os analgésicos 
não tiravam a febre e tive 
que optar por um banho 
frio”, contou o deputado.

Dias depois, após realizar 
uma tomografia, Botelho 
recebeu o diagnóstico da 
Covid-19 e iniciou outro 
tratamento, desta vez com 
os remédios do chamado 
“Kit Covid”, entre eles a 
Azitromicina e a Ivermec-
tina. 
Os remédios haviam sido 
prescritos pelo médico da 
Assembleia, Carlos Carre-
toni, que também está com 
Covid-19 e internado em 
São Paulo.

Eu cometi alguns erros 

no início, porque fiz um 
primeiro teste que deu ne-
gativo e eu confiei plena-
mente no exame e entendi 
que não tinha Covid. 

Eu fiquei uma semana tra-
tando como se fosse sinu-
site. Isso deu muita van-
tagem para o vírus, nessa 
corrida de quase 7 dias, 
que foi tempo suficiente 
para fazer um estrago no 
meu pulmão”, acrescen-
tou o deputado.

O deputado ainda afirma 
que o pior já passou em 
seu estado de saúde.

“O momento mais difícil 
nós já passamos, agora 

é só ter paciência, fé, per-
sistência e recuperação. É 
isso pessoal, obrigado e que 
Deus abençoe a todos”.

Botelho: “Eu cometi alguns erros 
no início, porque fiz um primeiro 
teste que deu negativo e eu confiei 
plenamente no exame e entendi 
que não tinha Covid”
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Notícia Max - Com a suspensão 
dos eventos devido a pandemia, 
como tem sido realizada as apre-
sentações?

André D’Lucca – Eu fiz algumas 
lives (transmissões ao vivo) pelas 
redes sociais, na verdade foi uma 
“super live”, com uma produção 
maior, com objetivo de arrecadar 
alimentos para os atores, artistas 
e profissionais de eventos que es-
tão sem trabalhar e, provavelmen-
te, serão os últimos a voltar. Fiz 
uma para Governo do Estado, mas 
como doação, que foi lançamento 
do edital de auxilio emergencial 
para os artistas mato-grossenses. 

Tenho trabalhado muito na inter-
net, tenho como foco o Instagram, 
pois no meu Facebook eu já tenho 
um certo engajamento lá e no Ins-
tagram não, então, estou em busca, 
os números estão subindo graças a 
Deus, estou conquistando um gru-
po novo através dele. 

Notícia Max - Quais têm sido as 
dificuldades enfrentadas?

André D’Lucca – Tem sido trans-
formar o conteúdo novo em di-
nheiro porque, no dia a dia, na 
rotina, eu consigo converter ele no 
espetáculo de teatro que vai gerar 
dinheiro através das apresentações 
em salas e eventos, mas infeliz-
mente  neste momento não tem 
mais isso. A grande dificuldade é 
essa, transformar o que eu tenho 
feito em dinheiro para pagar as mi-
nhas contas. 

Além disso, faço muita permuta, 
que de certa forma não deixa de ser 
dinheiro, já que teria que tirar do 
meu bolso. Troco por mídia, por 
exemplo, uma empresa que faz hi-
gienização de sofá, eu divulgo no 
meu Instagram, eles vêm aqui em 
casa, limpam meu sofá. Uso muito 
óculos, bonés, camisetas, vou tro-
cando. Já Almerinda, vou trocando 
os figurinos dela. Tenho uma em-
presa, a Estrada, que me apoia há 
mais de 10 anos. Tem também a 
Golfinho Azul, pois preciso cuidar 
do meu corpo, tem aproximada-
mente 13 anos que ela me apoia. 
Desta forma, vou me adequando a 
algumas coisas, no entanto, tem al-
gumas coisas que é no boleto, pois 
é com dinheiro que paga. 

Notícia Max - As redes sociais tem 
sido uma alternativa positiva?

André D’Lucca – As mídias so-
ciais têm sido um grande desafio 
para mim, para chamar atenção do 
público, ter uma audiência, já que 
a maioria está usando as mesmas 
plataformas, estratégias ao mes-
mo tempo, como é o caso da live, 
eu abro ali, tem muitos colegas 
ao vivo ao mesmo tempo, é com-
plicadíssimo. Todavia, as mídias 
sociais têm me ajudado, salvado 
minha cabeça. 
Tive uma depressão muito pesada 
ano passado que quase tirou mi-
nha vida. Perdi a vontade de viver, 
comer, beber água, fiquei duas se-
manas desse jeito, em seguida, fui 
internado na Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI). 

Seria muito fácil, neste momento, 
eu ter uma recaída, uma crise mais 
severa, pois a sensação que eu te-
nho é que o mundo está acabando 
ao meu redor. Porém, o Instagram 
está me salvando. Parei de ver jor-
nal, notícias, estou bem alienado. 
Vejo algo ou outro que passa na 
minha timeline (linha do tempo). 
Evito olhar números, pois esta-
va chorando muito, todos os dias, 
várias vezes por dia, até um mês 
atrás. Estou perdendo parentes, 
amigos, então optei por este mo-
mento não viver isso, mergulhar 
nas mídias sociais e ter como foco 
meu projeto de robôs para os hos-
pitais e, isso, tem me salvado. Não 
estou chorando mais com frequên-
cia, acontece vez ou outra. Estou 
sendo grato às mídias sociais neste 
momento. 

Notícia Max - Quais as expectati-
vas para o pós-pandemia?

André D’Lucca – Tenho sentindo 
muita falta do abraço, aperto de 
mão. Não tinha ideia de como isso 
faria falta, é importante. É possível 
poder ver as pessoas no portão e 
não poder dar um abraço, é horrí-
vel. 

Com relação ao trabalho, não vejo 
a hora de voltar às salas de teatro, 
poder apresentar as peças, ter o 
contato imediato com as pessoas, 
já que trabalho com comédia e 
isso é instantâneo, se gostaram ou 
não, o público não tem como fin-
gir, ou eles gostaram ou não. Tem 
plateias silenciosas, mas a maioria 

demonstra ali com muita risada se 
está gostando ou não. 

Notícia Max - Você acredita que 
a valorização profissional aumen-
tou? Como tem sido esse contato 
com o público?

André D Lucca – Sim, aumentou 
muito a valorização dos profissio-
nais. Desde a última eleição, nós 
artistas  eramos considerados vi-
lões. As pessoas falavam acabou a 
mamata. 

Eu em 30 anos de carreia nunca 
tive um projeto captado pela lei de 
incentivo à cultura, a Lei Rouanet. 
Já consegui aprovar dois projetos e 
nunca consegui o dinheiro, porque 
nunca consegui captar, tinha que 
ouvir esse tipo desaforo. 

Chegou a pandemia, e a pessoa não 
tem como enfrentar o isolamento 
social sem arte por perto. Não há 
como ficar sem ouvir uma música, 
assistir uma série, ver fotografias, 
isso tudo é arte, queira ou não, não 
tem como viver sem arte. Agora, 
as pessoas estão entendendo que 
o artista faz parte do cotidiano de-
las, que precisa daquilo para viver 
melhor. 

Recebo, diariamente, centenas de 
mensagens de pessoas falando que 
as minhas mídias sociais, meus 
stories (vídeos curtos que ficam 
disponíveis nas redes sociais por 
até 24h), tem as ajudado atravessar 
de uma forma mais leve essa pan-
demia, esse momento. 

Esse contato com o público au-
mentou bastante, às veze na corre-
ria do dia a dia a gente não con-
segue, o tempo é curto para dar 
atenção para todos, mas com a 
pandemia, temos muito tempo so-
brando. Consigo focar nas mídias 
sociais, dar atenção para o público 
e estreitar esses laços. 

Notícia Max - O que a persona-
gem Almerinda representa para 
cultura mato-grossense?

André D’Lucca – Estranho eu 
falar isso, uma outra pessoa seria 
melhor. Mas posso falar com pro-
priedade o que Almerinda repre-
senta para mim. 

É ela quem paga minhas contas, 
meu carro chefe. Muitas vezes, es-
cuto falar que sou um ator de um 
personagem só, mas quem diz isso 
não conhece minha carreira, traje-
tória, escola e história. Na minha 
escola saem mais de três espetácu-
los por mês e estou sempre envol-
vido com personagens diferentes. 
Mas Almerinda é meu xodó, está 
comigo há 20 anos, um divisor de 
águas.  Me levou ao Rio de Janei-
ro, grandes atrizes como Ingrid 
Guimarães e Heloísa Périssé.  

Ela abriu muitas portas e abre até 
hoje. Conquistou respeito no meio 
político, tanto que recebo até hoje  
vários vídeos de políticos que para 
o público são inimigos, pois Al-
merinda crítica, e eles falaram do 
valor que ela tem. Para mim ela 
significa bastante. 

André D’ Lucca: 
“Estou sendo grato às mídias sociais neste momento”

Nathany Gomes / Da Redação

Com mais de 30 anos de carreira e um currículo profissional consolidado, 
o artista cuiabano André D’Lucca afirma que está ansioso para retornar 
aos palcos. Ele é o criador da personagem Almerinda, que conquistou 
reconhecimento nacional por suas críticas políticas.  

Com as atividades teatrais e eventos suspensos, como forma de conter a 
proliferação do novo coronavírus, D’Lucca relatou que as redes sociais 
têm sido sua “salvação” neste momento difícil, uma vez que se recuperou 
recentemente de crise de depressão que quase tirou a sua vida. 

“Seria muito fácil, neste momento, eu ter uma recaída, uma crise mais 
severa, pois a sensação que eu tenho é que o mundo está acabando ao meu 
redor. Porém, o Instagram está me salvando. Parei de ver jornal, notícias, 
estou bem alienado. Vejo algo ou outro que passa na minha timeline (li-
nha do tempo). Evito olhar números, pois estava chorando muito, todos 
os dias, várias vezes por dia, até um mês atrás. Sou grato as mídias sociais 
neste momento”, disse o profissional ao Notícia Max. 

“ Tenho sentindo muita falta do 
abraço, aperto de mão. Não tinha 

ideia de como isso faria falta, é 
importante. É possível poder ver 

as pessoas no portão e não poder 
dar um abraço, é horrível”

“ Tenho trabalhado muito na inter-
net, tenho como foco o Instagram, 
pois no meu Facebook eu já tenho 

um certo engajamento lá e no 
Instagram não, então, estou em 

busca, os números estão subindo graças a 
Deus, estou conquistando um grupo novo 

através dele”

Divulgação
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Mayke Toscano/Secom-MT

PROJETO APROVADO PELA AL

Mendes garante adicional a servidores 
da Saúde que atuam contra a covid-19

Com 17 votos favoráveis e apenas um contra, 
os deputados estaduais de Mato Grosso aprova-
ram em segunda e última votação o projeto de 
lei complementar que cria uma verba indeniza-
tória extraordinária de Combate à Covid-19 e 
a indenização excepcional dos profissionais de 
saúde contratados temporariamente em regime 
de plantão, quando afastados do serviço em ra-
zão de contaminação com coronavírus, lotados 
na Secretaria de Estado de Saúde, enquanto 
perdurar o estado de calamidade.

O projeto, de autoria do Governo do Estado, 
institui a verba indenizatória extraordinária de 
combate à Covid-19 aos profissionais da saúde, 
e deve ser sancionado esta semana pelo gover-
nador Mauro Mendes (DEM). Serão destinados 
R$ 500 de verba indenizatória aos profissionais 
de saúde (técnicos, maqueiros, enfermeiros e 
médicos) e de até R$ 2,2 mil para profissionais 
que estejam em cargos comissionados. Esse 
valor não será utilizado como base de cálculo 
para quaisquer outras vantagens.

“Agradeço muito aos deputados da Assembleia 

Projeto de autoria do Governo do Estado foi aprovado pela Assembleia Legislativa com 17 votos favoráveis

que foram sensíveis à situação que Mato Grosso 
está passando. Precisamos valorizar os profis-
sionais que estão trabalhando incansavelmente 
para salvar vidas dos mato-grossenses em meio 
a esta pandemia”, ressaltou o governador.

Com a proposta, o Estado quer evitar a perda 
destes profissionais para as clínicas e hospitais 
privados. A compensação só terá validade en-
quanto durar o estado de calamidade pública 
decorrente da pandemia.

De acordo com Mendes, hoje o Estado enfrenta 
dificuldades para contratar novos profissionais 
e também tem sofrido baixas em razão do afas-
tamento dos existentes, especialmente os que 
acabam sendo contaminados.

Além disso, há uma falta de profissionais de 
saúde no mercado, em especial aqueles habili-
tados para lidar com a pandemia.

O PLC 39/2020, em seu artigo, 1º, institui a 
verba indenizatória extraordinária de combate 
à Covid-19 aos profissionais da saúde. O pa-

rágrafo 1º diz que o valor da indenização de 
que trata o caput será pago mensalmente pelo 
restante do prazo que perdurar o estado de 
calamidade pública. O parágrafo 2º diz que o 
valor recebido a título de verba indenizatória 
extraordinária não se incorpora ao subsídio ou 
remuneração para nenhum efeito e não poderá 
ser utilizado como base de cálculo para quais-
quer outras vantagens, inclusive para fins de 
cálculo dos proventos da aposentadoria e de 
pensões.

O artigo 2º diz que os profissionais de saúde 
contratados temporariamente pela Secretaria 
de Estado de Saúde em regime de trabalho de 
plantão que necessitem ser afastados de suas 
atividades em razão da contaminação pelo co-
ronavírus terão direito, por 14 dias do afasta-
mento, ao recebimento da verba indenizatória 
relativa ao mesmo número de plantões que rea-
lizaram nos 14 dias anteriores à contaminação. 
O artigo 4º da mensagem aprovada em Plená-
rio autoriza a abertura de crédito orçamentário 
para fazer frente às despesas necessárias para 
o cumprimento da presente lei.

Mauro agradeceu aos deputados pela aprovação do projeto que garante adicional aos servidores
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VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA

Márcia Pinheiro inaugura primeiro 
Espaço de Acolhimento às Mulheres

A primeira-dama Márcia Pinheiro inaugurou na 
semana passada o primeiro Espaço de Acolhi-
mento às Mulheres Vítimas de Violência Domés-
tica na Capital. O espaço fica localizado anexo ao 
Hospital Municipal de Cuiabá (HMC), no bairro 
Ribeirão do Lipa, e atenderá todo Estado. A so-
lenidade, realizada de forma online, teve a par-
ticipação virtual da ativista feminina Maria da 
Penha.

Com o apoio logístico da Secretaria Municipal da 
Mulher, o Espaço contará com uma equipe multi-
disciplinar, composta por psicólogas e assistentes 
sociais, totalizando 12 profissionais atuando dire-
tamente no atendimento.

Acompanhada pelo filho, deputado federal Ema-
nuel Pinheiro Neto (PTB), o Emanuelzinho, Már-
cia ressaltou que a criação do espaço foi um pedi-
do da líder de movimentos de defesa dos direitos 
das mulheres, Maria da Penha.

“Ela pediu a mim e ao prefeito Emanuel Pinheiro 
(MDB), em agosto do ano passado, para que fizés-
semos essa sala de acolhimento para as mulheres. 
Um espaço confortável para que todas que chega-
rem aqui tenham um atendimento psicológico, so-
cial, jurídico e médico, para que possamos ameni-
zar esse momento difícil que estas mulheres estão 
passando”, disse a primeira-dama.

Segundo Emanuelzinho, desde que tomou pos-
se de seu mandato teve o prazer de assumir a 
Comissão de Defesa da Mulher, buscando co-
nhecer de perto uma realidade que, por muitas 
vezes, passa despercebida.

“O Brasil é quinto país no ranking mundial 
de violência contra mulher. Em Mato Grosso, 
devido ao isolamento social causado pela pan-
demia do novo coravírus, aumentou em mais 
de 300% os casos de violência contra mulher, 
estas que muitas vezes estão caladas, dentro de 
casa e quando sai não tem um assessoramen-
to necessário. Essa sala vem como uma ‘luva’ 
para poder acolher a mulher vítima de violên-
cia”, pontuou o deputado federal.

O espaço de acolhimento funcionará durante 
24 horas e conta com sala de acolhimento in-
fantil, aconchego, atendimento médico, além 
de recepção e banheiros. Conforme Maria da 
Penha, este método é essencial, pois a maio-
ria dos casos de agressões contra as mulheres 
ocorrem no período noturno.

“Muitas vezes as vítimas procuram postos de 
saúde, devido aos ferimentos causados pela 
violência que sofreram. Então, com esse apoio, 
ela irá ter a consciência que pode sair dessa si-
tuação, tendo uma perspectiva. Graças a Deus, 

Cuiabá continua no pioneirismo desta luta. Já 
espalhei para o mundo todo que foi a primeira 
cidade que criou as políticas públicas, que tem 
a noção de tirar a Lei Maria da Penha do papel. 
Parabéns a Cuiabá”, agradeceu a líder.

Para a secretária da Mulher, Luciana Zampro-
ni, a sala consolida a gestão humanizada do 
prefeito Emanuel Pinheiro (MDB).

“Quero agradecer o apoio da nossa primeira-
-dama Márcia Pinheiro, que nos deu todo su-
porte necessário para que tudo isso fosse via-
bilizado em menos de um mês. 

Agradeço também Maria da Penha, esse sonho 
é fruto de um pedido particular dela e assim foi 
feito. Tenho certeza que Cuiabá avançou muito 
nas ações em defesa da mulher, com a recém 
Secretaria Municipal da Mulher, Casa de Am-
paro, Espaço de Acolhimento e em breve novi-
dades”, elencou a secretária.  

A solenidade de inauguração contou com a pre-
sença de diversas autoridades ligadas ao movi-
mento feminino, como por exemplo, a coorde-
nadora do Núcleo Defesa da Mulher (Nudem) 
de Cuiabá, Rosana Leite, e a secretária nacio-
nal da Mulher, Cristiane Brito, representando 
a primeira-dama do país, Michelle Bolsonaro.

O espaço de acolhimento funcionará durante 24 horas e conta com sala de acolhimento infantil, 
aconchego, atendimento médico, além de recepção e banheiros

Primeira-dama Márcia Pinheiro e secretária da 
Mulher, Luciana Zamproni, entregaram primei-
ro espaço destinado ao acolhimento de vítimas 
de violência doméstica

A solenidade, realizada de forma online, teve a 
participação virtual da ativista feminina Maria 
da Penha e outras autoridades

Márcia diz que mulheres terão no local  um atendimento psicológico, social, jurídico e médico

Nathany Gomes
Da Redação



tores afetados pela pandemia 
e pela crise econômica, Mato 
Grosso segue mantendo em-
pregos formais por causa da 
economia estável.

“Mato Grosso está conseguin-
do manter empregos formais, 
porque temos uma economia 
estável, especialmente em re-
lação ao agronegócio. O que 
se produz no Estado acaba 
gerando a industrialização e 
uma série de outros serviços, 
como manutenção de máqui-
nas e equipamentos e compra 
de insumos. Ações que con-
tribuem para movimentar a 
economia estadual”, diz o se-
cretário de Estado de Desen-
volvimento Econômico, César 
Miranda.

Mato Grosso obteve o 4º me-
lhor desempenho do país na 

NOTICIAMAX.COM.BR
Ano 6 - edição 237
Redação: 65 3623-0223 10 POLÍTICA

Data 20 a 26 de julho de 2020   

ECONOMIA ESTÁVEL

Mato grosso MantéM EMprEgos forMais

Mato Grosso vem se mostrando 
um Estado diferenciado, com 
equilíbrio fiscal, reflexo das 
medidas tomadas pelo gover-
nador Mauro Mendes (DEM) 
desde que assumiu o mandato, 
quando colocou a recuperação 
da economia como prioridade, 
mesmo sofrendo desgaste por 

Foto Mayke Toscano/Secom-MT

César Miranda: “Mato Grosso está conseguindo manter empregos 
formais, porque temos uma economia estável, especialmente em rela-
ção ao agronegócio”

tomar atitudes impopulares, 
mas que hoje se mostram acer-
tadas. 

O reflexo de que o Estado está 
no rumo certo, são os dados do 
Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged), que 
apontam que mesmo com os se-

Mesmo com os setores afetados pela pandemia e pela crise econômica, dados do Caged apontam que MT mantém geração de empregos

Da Redação

geração de empregos, refe-
rente ao mês de maio, atrás 
apenas de Acre, Amapá e Ro-
raima. Dos 141 municípios, 50 
deles (mais de um terço) tive-
ram saldo positivo na geração 
de empregos no Estado.

Conforme César Miranda, 
municípios mais fortes no 
agronegócio conseguem man-
ter sua atividade econômica, 
porém, lembra que pandemia 
está chegando ao interior.

“Podemos observar que nos 
estados com melhor desempe-
nho (Acre, Amapá e Roraima) 
a expansão da pandemia foi 
mais tardia, depois da região 
Sudeste e Nordeste. 

Estes estados puderam man-
ter sua economia estável, por 
ainda não terem um grande 

número da população conta-
minado”, pontuou.

Miranda ressalta que o Go-
verno do Estado tem contri-
buído diretamente na geração 
de empregos, citando que nos 
municípios onde a Gestão Es-
tadual tem obras, houve saldo 
positivo de empregos.

“São municípios onde o Go-
verno do Estado está com 
obras e, simultaneamente, 
combatendo a pandemia. Ou 
seja, gera-se emprego pela ne-
cessidade de enfrentar a doen-
ça e para dar continuidade às 
obras de infraestrutura”, disse 
o secretário.

“Além disso, há vários inves-
timentos na área industrial 
que continuam em andamen-
to, mesmo com todas as difi-

culdades. O setor do Etanol 
continua investindo, mesmo 
enfrentando queda no consu-
mo, por causa da quarentena e 
redução da movimentação de 
pessoas. Mas são projetos im-
portantes para as empresas e 
que continuam em andamen-
to”, completou.

Além disso, ele destaca que 
o governo também deu con-
tinuidade às obras de infra-
estrutura. Além disso, a ati-
vidade econômica tem sido 
apoiada, através da Seder, da 
Seder e da Sefaz.

“Tudo que pode ser feito, en-
quanto política pública ou 
apoio do Governo do Estado 
tem sido feito. Por isso, tive-
mos um saldo não tão negati-
vo na diminuição de empre-
gos”, finalizou.
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ARIES
Iniciamos a semana sob a frequência da Lua Minguante, que o deixou em de-
staque, exigindo de você coragem para tomar decisões importantes e que afetam 
o seu futuro. É momento de se libertar! No dia quinze, ainda sob a influência da 

Lua Minguante, você terá a oportunidade de tomar decisões baseadas na sua estrutura 
financeira e profissional. Seja assertivo e reflita sobre como deseja guiar seus investimentos. 
Você vem passando por um ciclo importante, que gera despertar e maior consciência sobre 
o seu potencial.

TOURO
Iniciamos a semana sob a frequência da Lua Minguante, que pede encerramentos 
com pessoas do seu convívio, principalmente com contatos que afetam o seu 

emocional e geram ansiedade. Examine o motivo da ansiedade e possíveis desequilíbrios 
emocionais, que o deixam ainda mais vulnerável. No dia quinze, ainda sob a influência da 
Lua Minguante, o céu lhe dá condições de resolver assuntos sérios que podem ser organiza-
dos e planejados por você. O céu lhe dá a oportunidade de se comunicar.

GEMEOS
Iniciamos a semana sob a frequência da Lua Minguante, que trouxe a necessidade 
de encerrar projetos e ideias que exigem uma elaboração mais eficaz, principal-

mente para a utilização dos recursos compartilhados. No dia quinze, haverá a possibilidade 
de entender como é possível prosseguir com negociações que tocam os recursos compartil-
hados. Além disso, haverá a possibilidade de obter ajuda ou patrocínios. Busque identificar 

os medos que podem ainda estar bloqueando o seu progresso.

CANCER
Iniciamos a semana sob a frequência da Lua Minguante, que lhe trouxe a 

necessidade de se posicionar com mais afinco para mudar um cenário profissional ou para 
encerrar experiências com pessoas e situações que não cabem mais. No dia quinze, ainda 
sob a influência da Lua Minguante, haverá a oportunidade de obter soluções financeiras para 
desenvolver os projetos. A experiência pode tocar um grupo de pessoas.

LEÃO
Iniciamos a semana sob a influência da Lua Minguante, que o desafia a mudar 
crenças limitantes, estudos ou possíveis viagens. As transformações são essenciais 
para que você trilhe um caminho mais produtivo no trabalho. No dia quinze, ainda 

sob a frequência da Lua Minguante, haverá a possibilidade de avaliar melhor os objetivos 
futuros e os compromissos que precisam ser organizados com maior amplitude. A carreira 
passa por mudanças positivas, mas é preciso se posicionar.

VIRGEM
Iniciamos a semana sob a frequência da Lua Minguante, que o desafia a encerrar 
experiências que bloqueiam o seu desenvolvimento, como a baixa autoestima ou 
desafetos. É importante se despir diante da vida e deixar apenas o essencial. No 

dia quinze, ainda sob a influência da Lua Minguante, o céu colabora para que você explore 
todo o seu potencial em projetos e avalie as mudanças que são necessárias para criar uma 
ambiência satisfatória.

LIBRA
Você inicia a semana sob a influência da Lua Minguante, que traz a necessidade 
de encerrar embates com pessoas que determinam as decisões futuras. A pessoa 
tocada pode envolver negociações acirradas com o cônjuge, sócios, parceiros ou 

alguém da família. No dia quinze, o céu lhe traz entendimento sobre como é possível dar 
prosseguimento às negociações, com boas resoluções para utilizar os recursos compartilha-
dos ou possíveis patrocinadores.

ESCORPIÃO
A semana começa sob a frequência da Lua Minguante, que traz encerramentos 
no trabalho, na forma de produzir e também em posturas com colaboradores. A 
saúde também é um ponto que deve ser cuidado. Mudanças de hábitos devem ser 

praticadas. No dia quinze, ainda sob a influência da Lua Minguante, haverá a oportunidade 
de se posicionar com uma pessoa de uma forma positiva. Colocar-se no lugar do outro é 
uma tarefa importante para que você transforme a sua vida.

SAGITÁRIO
A semana começa com encerramentos importantes no setor afetivo. Os afetos 
englobam o relacionamento amoroso ou com os filhos. A experiência vem 
exercendo sobre você habilidades administrativas e sabedoria para interagir com 

responsabilidades materiais. No dia quinze, ainda sob e a influência da Lua Minguante, 
haverá a possibilidade de avaliar a performance no trabalho e novas percepções sobre como 
deve atuar com os colaboradores. É importante assumir estruturas mais sólidas, levando em 
consideração os investimentos.

CAPRICÓRNIO
Você começa a semana sentindo a necessidade de desenvolver posturas em 
família ou em relação ao imóvel, mas trazendo a intenção de encerrar experiências 
desgastadas. Você está passando por transformações profundas e essenciais 

para o seu desenvolvimento. No dia quinze, ainda sob a energia da Lua Minguante, é um 
momento positivo para interagir com as mudanças, criando novas bases nas relações. A 
experiência deixa em destaque o casamento e as relações com os filhos, mas pode ser 
direcionada a uma outra pessoa significativa.

AQUÁRIO
Você começa a semana com a necessidade de encerrar e de definir relações com 
pessoas do seu convívio. Uma forma de processar os pensamentos gera mudanças 

e também é significativa para expor ideias e divulgar informações. O dia quinze é um 
dia importante para interagir com pessoas da família e tomar decisões viáveis para criar 
estruturas para levar uma rotina mais produtiva. A experiência favorece o trabalho ou a rotina 
em família.

PEIXES
É uma semana importante para definir e encerrar investimentos, seja para desen-
volver projetos ou para se posicionar com um grupo de pessoas. No dia quinze 

haverá a possibilidade de expressar as suas ideias e de encontrar soluções viáveis para 
promover projetos. Fica em foco também o autodesenvolvimento, principalmente os talentos, 
a relação com os filhos e as experiências afetivas.

Alimentando a alma: Não a nós, Senhor, nenhuma glória para nós, mas sim ao teu nome, por teu amor e por 
tua fidelidade! Salmos 115:1HORÓSCOPO SEMANAL

4 colheres (sopa) de cachaça  - 3 dentes de alho des-
cascados - 1 folha de louro  -  Suco de 1 limão - 1 ce-
bola pequena picada - Sal- pimenta-do-reino e cheiro-
verde a gosto - 1 pedaço de pernil com osso de 1,8kg 
- 1 colher (sopa) de óleo 1 colher (sopa) de manteiga 

Farofa de cenoura: 
2 colheres (sopa) de margarina 1 cenoura grande 
ralada - 2 xícaras (chá) de farinha de milho - Sal e 
pimenta-do-reino picada a gosto

ingredientes

Como Fazer

1. Café de mestre Para 
deixar o seu café mais gos-
toso, junte ao pó uma pitada 
de sal e uma colher de chá 
de canela. O sal tira o aroma 
amargo dos grãos tostados 
e a canela promete um 
sabor incrível à sua bebida.

2. Balas de iogurte Fácil 
de preparar e o resultado 
é uma delícia! Coloque o 
iogurte em um saco de con-
feiteiro e faça gotas em um 
recipiente. Em seguida, leve 
ao congelador por uma hora. 
Prontinho!

3. Cortar cebola sem 
chorar

É possível! Basta co-
locar o legume 15 minutos 
antes no congelador.

4. Tirar casca de alho 
Trinta segundos no micro-
-ondas e as cascas do alho 
se soltarão facilmente.

5. Descascar ovos cozi-
dos Para a casca soltar fa-
cilmente, basta acrescentar 
uma rodela de limão durante 
o cozimento dos ovos. Outra 
opção é adicionar uma co-
lher de café de bicarbonato 
de sódio à água.

6. Cozinhar sem ovos 
Acabaram os ovos? Não 
desista da receita. Quando 
for preparar pratos assados, 
substitua cada ovo por meia 
banana. O sabor continuará 
o mesmo.

7. Cortar assados sem 
faca

Quer cortar aquele ro-
cambole sem usar uma 
faca? Basta usar um fio 
dental.

8. Substituir a batata 
frita Para fazer uma troca 
de igual para igual é muito 
fácil! Pegue uma batata, 
faça cortes finos e adicione 
manteiga, sal e pimenta 
do reino. Leve ao forno a 
220ºC por 40 minutos. 9. 
Descascar batatas Faça 
cortes rasos no legume e 
leve à panela com a água 
já quente. Espere ferver. Em 
seguida, despeje a água e 
troque por fria. Depois é só 
puxar a casca de cada uma 
delas.

10. Acerte na escolha 
do pimentão O segredo é 
observar o fundo do legume. 
Se tiver três gomos, ele é 
chamado de macho e por 
isso tem um sabor mais 
doce. A dica é consumí-lo 
fresco. Se forem quatro 
gomos é uma fêmea. Mais 
resistente e com sabor in-
tenso, cai muito bem como 
ingrediente de receita.

Bata no liquidificador a cachaça, o alho, o louro, o 
suco de limão, a cebola, sal, pimenta e cheiro-verde. 
Esfregue no pernil e deixe descansar por 3 horas na 
geladeira. Aqueça uma panela grande com o óleo e a 
manteiga e doure o pernil. Cozinhe com a panela tam-
pada por 1 hora ou até amaciar adicionando água de 
vez em quando, conforme for secando. Para a farofa, 
aqueça uma frigideira com a margarina e refogue a 
cenoura por 5 minutos. 

Adicione a farinha, o sal, a pimenta e refogue por 2 
minutos. Sirva acompanhando o pernil

Culinária 

Pernil de 
panela

Truques que vão facilitar o 
seu dia a dia na cozinha
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Noivando, a colunista que aqui es-
creve... Irene Carvalho e Leandro Felix

O belo casal, Thiago Machado e Michelly 
Mattos!!

Para sempre alegrar a coluna... Brenda 
Lima.. Arrasaníii

Aniversariante da semana, a boneca, Maria 
Figueiredo! Felicidades gatinha!

A outra belissima aniversariante Gaucha, é 
Kathy Hallmann! Deus te abençoe doçura!!

IRENECarvalho
A sempre chick, Lucinha 
Stein, em Monsieur Pablo 
Plage! Linda!


